



**Nombre de alumnos:** JERRY ORTIZ DIAZ.

**Nombre del profesor:** LEGMY YANET SANTIZO.

**Nombre del trabajo:** 2 ACTIVIDAD: MAPA  
CONCEPTUAL.

**Materia:** MACROECONOMIA.

**Grado:** 6 CUATRINESTRE.

**Grupo:** (A)

## VARIABLES ECONOMICAS RELEVANTES

La tasa de interés es la remuneración al factor productivo capital y una variable macroeconomía de gran impacto en la toma de decisiones de los agentes económicos.

Familia, empresa, y gobierno.

### EL TIPO DE CAMBIO Y LA DEVALUACION

En este contexto, cuando se adquiere bienes extranjeros o se invierte en otro país,

Es necesario comprar monedas de ese país para efectuar el pago de transacción.

Asimismo. Cuando los extranjeros compran bienes producidos en EU o invierten en ese país, tienen que comprar dólares estadounidenses en el mercado de divisas.

El mercado de divisas es el mercado en el cual la moneda de un país se intercambia por la moneda de otro.

El mercado de divisas se compone de miles de personas e instituciones, importadoras, exportadoras bancos y especialistas en la compra venta de divisas, llamados cambistas.

A pesar de que el tipo de cambio real es la más importante en el mercado de bienes.

El tipo de cambio nominal tiene efectos muy importantes sobre las exportaciones e importaciones.

### TASA DE INTERES

Una de las formas de remuneración al capital es la tasa de interés, esta puede ser nominal y real.

La tasa de interés nominal es el rendimiento del capital en porcentaje, sin descontar el efecto de la inflación.

Mientras que la tasa de interés real, es igual a la tasa de interés nominal ajustada por inflación.

La tasa de interés real es aproximadamente igual a la tasa de interés nominal menos la tasa de inflación.

El cálculo exacto incluye el cambio en el poder adquisitivo del interés, así como el monto del préstamo.

En el análisis económico contable y financiero es fundamental distinguir la diferencia entre la tasa de interés nominal y la tasa de interés real.

### OTRAS VARIABLES MACROECONOMICAS

Renta o producto nacional; esta se utiliza los conceptos renta nacional y producto nacional para referir el valor de la producción total de bienes y servicios de una economía durante un periodo económico de un año.

El concepto de renta nacional, se refiere a la producción total de bienes y servicios valorados en términos de la unidad monetaria de un país a los precios corrientes del mercado.

Ingreso nacional, implica la medición de la renta nacional al costo de los factores de producción.

Ingreso personal, es una medición de todos los ingresos monetarios que, finalmente, recibió la sociedad de todas las fuentes de actividad económica.

El ingreso ganado representa el precio en el mercado del servicio producido prestado, mientras que el ingreso pagado solo representa aquella parte de ingreso ganado que finalmente recibieron los dueños de los servicios producidos.

# LA MEDICION DE LA PRODUCCION NACIONAL.

## PRODUCCION NOMINAL, REAL Y POTENCIAL.

La contabilidad nacional considera la contabilización de la producción de un país en un periodo determinado.

Que esto puede ser de un año o bien de manera trimestral.

Cabe señalar que la contabilización de toda la producción que se genera en un país contempla bienes  *finales*

De esta manera es importante diferenciar entre producción nominal y producción real.

Producción nominal, esta se obtiene sumando en términos monetarios todo lo generado por las diferentes ramas de la producción, esto es a valor actual.

Los precios nominales resultan no muy útiles para un análisis económico.

Pues estos pueden llegar a incrementar debido a una alteración en el consumo de bienes y servicios o se eleven los precios.

Producción real: la producción real, lo que consiste en dividir el producto a precios corrientes entre el índice general de precios del año que se estudia, tomando como base un año.

$Producción\ real = producción\ total\ del\ año \times 100 \text{ índice de precios al consumidor.}$

Producción potencial: se considera que es la cantidad máxima de producción que se puede obtener dada la tecnología, el capital, el trabajo, los recursos existentes y la capacidad administrativa con la que

## OBJETIVO

La contabilidad nacional tiene como objetivo la determinación la determinación del producto y del ingreso nacional.

Esto permite entender cuál es el comportamiento de la actividad económica de un país.

Se hace referencia a tres métodos de medición del producto nacional e ingreso nacional.

+métodos de producción o de valor agregado, +método de gasto y método del ingreso.

La aplicación de cualquiera de estos tres da como resultado lo mismo.

La contabilidad nacional es una descripción cuantitativa de la actividad económica de un país,

Se representa de manera sistemática y detallada.

Está compuesto por cuentas macroeconómicas, conceptos, definiciones, clasificaciones, y reglas contables.

El principal objetivo de la contabilidad nacional consiste en conocer de manera oportuna, el comportamiento de las variables macroeconómicas.

Tener una visión global de la situación económica de un país en un periodo determinado.

Y poder actuar sobre la misma para evitar crisis o aminorar los efectos de las mismas, o bien, para la programación de las actividades de los diferentes sectores económicos

## MEDICION DE LA ACTIVIDAD ECONOMICA.

El producto nacional es igual al ingreso nacional (o renta nacional) ambos se determinan en la cantidad nacional.

Estos se derivan de una serie de categorías macroeconómicas que permiten entender el comportamiento de la economía de un país.

Método de producción; es la suma monetaria de la producción de un año, a la suma del valor de la producción de un país se le llama valor bruto de la producción.

Pero si a esta se le resta el valor de los bienes intermedios se obtiene el valor agregado.

Al considerarse la suma monetaria se puede hacer a precios corrientes o a precios constantes.

Está compuesto por cuentas macroeconómicas, conceptos, definiciones, clasificaciones, y reglas contables.

Modelo de ingreso; se entiende como el pago a los factores de la producción (tierra, trabajo, capital, v habilidades empresariales)

En este método se suma la remuneración a estos factores como son:

Salarios, ganancias, intereses y *rentas*

Método de gasto; incluye el gasto de bienes de consumo y bienes de inversión, gasto del gobierno, y la exportación de bienes y servicios.

Este método suma todos los gastos de consumo final del sector público